
 
 

 
Extrait du compte-rendu du Conseil ED BioSE en date du 17.12.2019 

16h00 – Salle de Réunion, Bâtiment Administration (Campus Brabois Santé) 

     

Présents : Hadrien CEYTE, Valérie JOUAN HUREAUX, Véronique REGNAULT, Isabelle 
LARTAUD, Patrick MENU, Sophie RAHUEL CLERMONT, Adrien FAYON, Maurine D’AGOSTINO 

Membre invité présent : Hélène PRIMERANO (visio-conférence) 

Membres excusés : Jean-François BISSON, Frédéric BOURGAUD, Fabienne LIGIER, Bernard 
NAMOUR, Marc DERIVE, Maelle QUERE, Gabriela HOSSU, Charlotte VOISIN 

Au cours de ce conseil ordinaire, plusieurs points ont été abordés : 

1. Validation du compte-rendu du conseil du 25 septembre 2019   

Le CR du Conseil en date du 25 septembre 2019 est approuvé à l’unanimité. 

2. Bilan de la journée de rentrée 

Le bilan de la journée est positif. 94 doctorant(e)s ont assisté à cette journée, sur une 
promotion de 135 doctorants.  
Il est noté l’investissement important des doctorants du conseil de l’ED, pour l’organisation 
de la journée, l’enchainement des présentations, et les questions posées à chaque orateur.  
Des « bons » cadeaux d’un montant équivalent ont été offerts aux 4 doctorants ayant 
obtenu un prix de présentation.  

3. Bilan de formation « Encadrement des doctorants » 

Cette formation pourrait être annulée si le taux de participation reste peu élevé.  
Il est important que l’ED fasse de la publicité à ce sujet et l’ED BioSE a envoyé un e-mail à 
toutes les personnes potentiellement concernées qui ont obtenu l’HDR ou une ACT ces 
dernières années.  
Cela a été efficace car 7 encadrant(e)s de l’ED BioSE ont participé aux formations organisées 
sur 16 inscrit(e)s à Nancy et à Metz. 
Le Conseil Scientifique de l’Université a discuté le fait de rendre cette formation obligatoire 
pour passer l’HDR, mais cela n’a pas été acté à ce jour. 
Cette formation sera maintenue en 2020 et l’ED continuera à faire de la publicité pour inciter 
les encadrant(e)s à y participer. 



 
4. Rencontre des doctorants de 2ème Année 

Plusieurs membres du Conseil de l’ED avaient suggéré d’avancer cette rencontre car avril 
était trop tard, la 2ème année de doctorat étant déjà très entamée. Les 10 et le 11 mars ont 
été arrêtés. 

5. Proposition d'un barème de répartition des points pour le concours des CD 

La lettre de cadrage est faite en collaboration avec le Pôle Scientifique BMS.  

Une modification du barème de la note finale est à l’étude pour donner plus d’importance à 
la présentation du candidat 

Un débat a eu lieu sur la clause mentionnant qu’un HDR ayant obtenu un contrat doctoral 
l’année précédente ne peut déposer un nouveau projet. Le problème du nombre d’HDR 
actifs a été également soulevé.  

Il est noté que le nombre de projets déposés est en baisse, ce qui impacte la crédibilité du 
concours. A cet effet, le pôle BMS a fait voter la possibilité aux UR de déposer un projet de 
thèse par groupe de 6 HDR au lieu de 7 HDR. Cela augmente la possibilité de dépôt de 
projets.  

6. Proposition d'un canevas pour la rédaction et la présentation orale du projet des 
candidats au doctorat 

Une proposition de canevas pour la rédaction du projet de thèse ainsi que pour le support 
pour la présentation des candidats à l’oral va être effectuée. Ce canevas sera calqué sur celui 
des contrats doctoraux, sous une forme allégée. 
Les canevas seront mis en ligne sur la page web de l’école doctorale et envoyés aux 
candidats en même temps que le planning des auditions.   
Il est également impératif de rappeler que la présence d’au moins un des deux encadrant(e)s 
est obligatoire. Une réflexion est en cours, plusieurs pistes ont été évoquées, en autre de 
programmer l’audition d’un(e) candidat(e) que si le/la futur directeur(trice) s’engage à être 
présent(e). 

7. Désignation d’une co-directrice 

Madame Sophie RAHUEL – CLERMONT, représentante du laboratoire UMR 7365 IMoPA au 
Conseil de l’ED, est nommée co-directrice de l’école doctorale BioSE. 

8. Journée scientifique  

La journée se déroulera le 09 avril sur le campus Brabois-Santé. 
La conférence plénière sera animée par Elise BELAIDI-CORSAT, MCF à Grenoble, spécialisée 



 
dans la thématique du prix Nobel de médecine et physiologie 2019, et portera sur "la 
réponse différentielle au stress hypoxique et en particulier l’activation du facteur de 
transcription".  

Magali BRUNEL et Latifa REZG (SOIP et Alumni) seront contactées pour faire une 
présentation de 20 à 30 minutes. 

Plusieurs noms ont été mentionnés pour animer des ateliers :  
Anne SAVOYE (propriété intellectuelle)  
Florent CANONICO (SATT/SAYENS) : "oser déposer un brevet sur une idée simple " 
Véronique REGNAULT : les attendus pour se présenter aux concours des EPST 
Hadrien CEYTE : la qualification, les CNU, etc… 

Une demande auprès de la DRV va être effectuée pour obtenir l’exposition photo qui avait 
été présentée lors de l’inauguration de la MDD, afin qu’elle soit installée lors de la journée 
de l’ED. 
 
L’appel à abstract sera fait début janvier auprès des doctorant(e)s de 3ème année.  Le 
deadline est arrêté au 26 février. 

9. Lettre semestrielle  

Comme chaque semestre, le directeur de l’école doctorale envoie une lettre aux encadrants 
et aux doctorants afin d’informer des dernières nouveautés et rappeler certaines évidences.  
Il est également important d’inciter davantage de doctorants à participer à "Ma thèse en 180 
secondes" car peu (pas) de doctorants de BioSE participent.  
Seulement 3 doctorant(e)s ont participé à DrEAM alors qu’il y a déjà eu 3 appels, le 4ème 
étant en cours. 

Il est rappelé que la présence des directeur(trice)s de thèse lors des réunions de CSI est 
nécessaire, comme le règlement intérieur de BioSE l’indique. 

10. État des comptes 

Il a été précisé aux membres du conseil l’affectation du financement de l’ED Biose entre 
mobilité des doctorants, formation particulières (DU, …), organisation du concours et des 
journées de l’ED. 

 

La prochaine réunion sera organisée le 27 février pour sélectionner les abstracts à 16h. 

L’ordre du jour étant épuisé, la réunion s’est achevée à 18h35. 
 


